



Costa Rica no ha muerto el patriotismo.

Reciban sus iniciadores y sostenedores nuestras humildes felicitaciones y los votos que hacemos porque tengan larga vida y sostengan encendido el sagrado fuego.

En tan noble tarea aspiramos á ser compañeros y á llevar nosotros también nuestro grano de arena.

LA N. P.

Don Juan Fuentes y su apreciable señora están de plácemes; una simpática niñita, fresca y llena de vida, llegó en la noche del sábado al hogar de aquellos esposos, como don precioso del cielo que ha querido con ello darles días aún más felices.

Les damos nuestra enhorabuena.

El domingo en la noche varias familias, residentes en el bonito pueblo de San Vicente, tuvieron un bailecito muy animado, que duró hasta las diez de la noche. Ayer lunes, hicieron más de cuarenta personas, un alegre paseo á Tibás, en donde se almorzó, cantó y bailó.

Turno.—Algo animado estuvo el turno que el domingo hubo en Guadalupe; muchos jóvenes de esta capital estuvieron en aquella fiesta.

Y ahora que hablamos de Guadalupe, permítasenos una pregunta: ¿Cuándo compondrán el frente de la Iglesia de allí? Francamente, así como está, ese templo presenta un golpe de vista muy ingrato.

(De "El Pacífico.")

Documento.—Dentro de una botella fue encontrado en la bahía de Pavón, de Golfo Dulce, el que de la Oficina Hidrográfica de Washington se echó al agua, con objeto, no cabe duda, de conocer la dirección de las corrientes. El documento contiene la latitud y longitud con que se echó, el nombre del que lo verificó, y en todos los idiomas la recomendación de enviarlo á cualquier Cónsul de los Estados Unidos ó directamente á la sección de Hidrografía del Departamento de Marina en Washington.

El 4 de diciembre último fue encontrado el documento aludido en el punto dicho por Manuel Bejarano, y recogido por el Jefe Político, don Francisco J. Alvarado, nos lo ha enviado para que á nuestra vez lo hagamos á la dirección que lleva.

Grande será el servicio que se preste al estudio que se pretende hacer y satisfactorio para nosotros el secundar las miras que se tienen, dándole la atención necesaria á las recomendaciones que se hacen.

Los señores Cirilo Murillo Alvarez y María Chaves Naranjo, de San Francisco de Dos Ríos, se han presentado ante el Gobernador de esta ciudad solicitando contraer matrimonio civil.

Se ha concedido permiso por ocho días al Agente Principal de Policía de Liberia, y en su lugar se ha nombrado á don Eleazar Chavarría.

También el Seminario de esta capital ha abierto su matrícula y señala para la abertura de las clases el primer lunes de marzo.

En las Montañas Rusas se hace necesario colocar dos policiales, allí en los lugares de los titeres y de la Rueda de Chicago, pues los chiquillos tienen la inocente costumbre de entretenerse arrojando piedras adonde se les antoja.

Emilio Jouvel es el nuevo Presidente de la República francesa. ¡Quiera Dios que este nuevo Jefe tenga la energía bastante para hacer frente á las tendencias monárquicas que, junto con el clero y el militarismo, hoy quieren derribar el soberbio monumento republicano y sepultar en las tinieblas de la noche, la tercera República, bajo cuyo estandarte el pueblo ha visto avanzar, tomando nuevos empujes, las sublimes doctrinas de los convencionales!

Allí frente á la sastrería de Cerdas, en el propio centro, en donde varios abogados tienen abiertos sus bufetes, es insoportable el olor que exhalan los caños. Señora Policía de Higiene, ya se hace necesario que mueva con más actividad las curvas y olfatee mejor, pues de otro modo de pronto los terribles microbios y sabe Dios cuántos diablillos más que se reuelcan en esas inmundicias, nos van á dar tamaños sustos.

Esta semana sí tenemos un Mayor complaciente que manda las paradas; es el señor Sandoval, militar muy amable y digno de que se le tribute un aplauso.

Telegrama de Puriscal.

Febrero 20.—A las 9 a. m.

A La Nueva Prensa.

Anoche á las 11 el Jefe Político con varios particulares, bastante alegrillo escandalizaba por las calles con un acordeón, guitarras y gritos.

Fatunchela.

COMUNICADOS.

Sanción Social

Como dijo un periódico hispano-americano: "Si la existencia ordenada y regular de la sociedad, no se concibe sin las leyes que la reglamentan, así tampoco puede serlo en el orden moral. Si la sociedad misma no ejerce su augusta misión de juez, dando á cada cual el lugar que le corresponde por sus actos".

"Antes que la ley que pena y castiga, cita el criterio público que aplaude lo bueno y reprueba lo malo y de ahí la sanción social sobre los actos del hombre, que es la primera en marcar la pauta de nuestras acciones".

Y efectivamente, la acción de la ley, por más que ella sea extensa, debe tener como tiene, un límite: las garantías individuales; y por lo mismo el castigo de ciertos actos que aquella no alcanza á descubrirlo suficiente para castigar, ó porque ella ha querido dejar la iniciativa del castigo á la voluntad del individuo como su-

cede con ciertos delitos privados, quedan bajo la acción de la reprobación social, cuando el ofendido se muestra manso, ó ignora que se le ha ofendido; pero si ella se doblega al poder y al brillo del oro, mina en sus cimientos el edificio que la garantiza y deja á Merced de protentados mercenarios su propia honra.

Hoy en día, duro es decirlo, pero la verdad fría y desnuda debe expresarse sin embajes ni rodeos, pese á quien pesare: la sanción social casi no existe; la vemos doblegarse ante los talentos del que los ha formado tal vez á costa de las lágrimas del miserable, ante el poder de aquellos que para conservarse en un alto puesto no han estimado la dignidad; ante el fausto regío de la meretriz que sin respeto á la sociedad befa á los suyos.

De que sirve, que se nos atienda por todas partes, si cada uno lleva en su conciencia un sentimiento de reprobación para aquel á quien el oro y el puesto nos obliga á atenderlos, por falta de energía y carácter para ponerlos en el lugar que les corresponde.

Puede acaso la atención social en una sociedad, que ha abdicado su derecho, lavar la afrenta de una injuria que se nos hace, porque la ignoramos ó creemos ignorarla?

Sin embargo, vemos á cada instante, hombrecillos, que no son hombres, levantar la frente alta, erguirse ante el pobre que lleva una humilde blusa; pero limpia, y mirar de reojo á aquellos que no han tenido otro delito que nacer humildes y en la indigencia.

Ahora nos preguntamos: porqué la sociedad no ejerce esa influencia bienhechora que llamamos Sanción Social y de la que depende su propia seguridad?—No nos lo explicamos y no queremos suponer que envilecida, ante el poder y el oro, inclina el cetro de su propia conservación.

CASIMIRO.

Puntarenas, Febrero 16 de 1899.

Advertencia.—

Recibimos frecuentemente comunicados ó datos cubiertos con firma de personas que no tenemos el honor de conocer y por eso no les damos publicidad. Suplicamos, pues, á esos señores remitentes, se sirvan ofrecernos alguna referencia en esta capital para cerciorarnos "de que no son lazos".

Nuestros deseos de servir los intereses de todos los pueblos del país, nos hace, por la presente, solicitar el concurso de correspondientes serios en todos los lugares donde no los tenemos. Esperamos, pues, que las personas que se

interesan por el bien público y desean demostrarlo escribiendo en nuestro periódico, nos comuniquen su buen deseo para inscribirlos como correspondientes.—No pedimos grandes aptitudes literarias de que nosotros también carecemos, queremos solamente verdad y buena intención.

(COMUNICADOS)

Una pregunta permanente.

Y por fin qué resultado tendrá el puente del Para?

Hago la pregunta porque hace más de tres meses se presentó un memorial relacionado con este asunto y hasta hoy no hemos tenido contestación.

C. MARTÍNEZ.

San José 13 de Febrero de 1899.

TERREMOTO.

En el Paso de la Vaca y cerca del Mercado vende un lote de terreno y una casita,

Elias Artavia S.

AVISOS NUEVOS.

PUERTAS Y VENTANAS

usadas vende á precios módicos

LORENZO DURINI.

AVISO.

Tropical Trading and Transport Company, Limited.

SAN JOSÉ,

se venden giros sobre Boston á 30 días y sobre Nueva Orleans á 30 y 60 días.

THOMAS SCOTT,

Gerente de la compañía.

Caña de construcción y horcones de guachipelín

Todo de superior calidad vende

Juan J. Madriz,

Frente al Cuartel de Artillería.

SE VENDE UN BENEFICIO DE CAFE

Se garantiza la compra para el año venidero de 4,000 fanegas. No hay competencia. En esta imprenta informarán.

NUEVA VENTA

de ataúdes y maderas en la Plaza de Dolores. Se componen y se hacen muebles. Esmero en el trabajo.

ROBERTO PHILLIPS.

NOVEDAD!

Lo viejo y descolorido se puede convertir á nuevo con el famoso **JABON MAYPOLE** que tiñe de todos los colores con la mayor facilidad. — Sus colores son firmes y brillantes. — No destiñe ni pierde con el lavado. — Aplicable á toda clase de artículos de seda, lana, hilo ó algodón. Agente exclusivo en Centro América,

ENRIQUE VELAZQUEZ

Calle 21, Norte, n. 163.—San Jose Costa Rica

Gran Compañía de Zarzuela

está para llegar, y por eso se vende tan barato en el Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo, varias zarzuelas para Piano y Canto, Operas á mitad de precio, Métodos de Pianos, Solfeo, Violín, Guitarra, Violoncello, Clarinete, etc. etc. y preciosas Colecciones de Música de Baile.